

LA BIENHEUREUSE JEANNE D'ARC

LE dimanche, 18 avril, Jeanne d'Arc, l'héroïne chère à tous ceux qui aiment l'Eglise et la France, a été solennellement déclarée Bienheureuse à Rome. C'est la réponse de la Providence aux persécuteurs sectaires et injustes qui veulent chasser Dieu du pays de nos pères. Elle ne saurait ne pas avoir un écho sur nos rives ; car par le cœur et par la foi nous sommes restés ici des enfants de France... de la France d'autrefois surtout.

« Peu après le lever du soleil — racontent les dépêches — les pèlerins commencèrent à arriver (à Saint Pierre de Rome). Ils remplissaient l'immense édifice, et à 9 30 heures, des myriades de lumières électriques s'allumèrent tout-à-coup pendant que les orgues lançaient leurs flots d'harmonie. Bientôt la longue procession des cardinaux et des prélats s'avança sous les voûtes superbes... La basilique, tendue de draperies rouges et ornée de grands tableaux représentant les miracles opérés par l'intercession de Jeanne, offrait un coup d'œil féérique. La statue de la nouvelle Bienheureuse était placée sur l'autel, d'abord couverte de voiles. Aux derniers mots du bref de béatification — qui est toujours lu avec solennité au début de la cérémonie, après l'Evangile et avant le *Credo* — les voiles qui recouvraient la statue tombèrent et Jeanne apparut entourée de lumières. Les cloches sonnèrent à toute volée. Le chœur des orgues et celui des voix humaines firent résonner dans la vaste enceinte les affirmations magnifiques du *Credo* chrétien. Ce fut comme un *Te Deum* superbe et un immense *Hosanna* !... »

C'est Mgr Touchet, évêque d'Orléans, qui a célébré à Saint-Pierre la première messe pontificale en l'honneur de Jeanne d'Arc.

« La cérémonie de l'... n'a pas été moins imprévue, car on sait qu'elle a été faite en l'honneur de sa statue. Accompagné de ses fidèles agenouillés, le cardinal se trouvait devant la statue de la Bienheureuse quand on présenta au pape le bref de béatification et une *Vie* de la Bienheureuse Jeanne d'Arc, soigneusement relié ».

L'Eglise fait toujours avec simplicité. A la simple lecture de la lettre, on devine plus que par le déploiement des pompes, un témoin une fois dans l'histoire, et si émouvantes que l'on croit à une canonisation, l'acte de la vie. Cette fois, répétons-nous, l'honneur. Plus de soixante mille personnes étaient venues de France. Et M. Combes, qui avait rompu les liens entre la France et l'Eglise ?

Plusieurs de nos confrères assistaient auprès de M. Combes, en particulier, M. Combes, réal, à qui Mgr l'archevêque de Paris a confié la mission de la circonstance. Mgr de Rome et en Europe, et de Jean Eudes — le cardinal d'Angers — dimanche